

POLÍTICAS MENOS PREDECIBLES Y PEMEX MOTIVAN DECISIÓN DE LA CALIFICADORA

Bancos muestran solidez pese a perspectiva Negativa en que los colocó Moody's

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

PESE A que el pasado viernes la agencia calificadora Moody's colocó en Negativa desde Estable la perspectiva de los principales cuatro bancos comerciales que operan en México (BBVA Bancomer, Banorte, Santander y Citibanamex), éstos se muestran sólidos.

La propia calificadora en sus fundamentos de calificación menciona la solidez con la que cuentan.

“Los bancos no tienen riesgo por estos cambios en las calificadoras, ya que tenemos un sistema bancario bien capitalizado. El problema es Petróleos Mexicanos (Pemex)”, explicó Jorge Sánchez Tello, de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef).

Agregó: “El cambio de la perspectiva se debe al tema de Pemex, no a que los bancos tengan algún problema”.

Moody's precisó en su documento difundido el viernes que confirmaba las calificaciones de deuda senior de depósitos y de emisor de los bancos, y cambiaba sus perspectivas a Negativas desde Estables, como consecuencia del cambio en la perspectiva de los bonos de México.

“La decisión de Moody's de cambiar la perspectiva a Negativa de las calificaciones 'A3' de México fue motivada por el debilitamiento del marco de política de dos aspectos clave con potenciales implicacio-

nes negativas para el crecimiento y la deuda. Primero, políticas que ahora son menos predecibles están afectando perjudicialmente la confianza de los inversionistas, aunado a cambios en la política energética y el papel que juega Pemex, introducen riesgos para la perspectiva fiscal de mediano plazo, a pesar del compromiso del gobierno de mantener una política fiscal prudente en el corto plazo”, argumentó Moody's.

Añadió: “Seguimos evaluando (que hay) una voluntad muy alta por parte del gobierno para brindar apoyo a los emisores afectados. En el caso de BBVA Bancomer, Banorte, Santander México y Citibanamex, la evaluación se basa en su importancia para el sistema de pagos del país y su considerable participación en el mercado de depósitos de 21, 13.3, 13.7 y 13.3%, respectivamente”.

En el caso de BBVA Bancomer, la calificadora destaca la fuerte generación de ingresos del banco que deriva de un portafolio de créditos diversificado y su participación líder en el mercado en muchas clases de activos y productos bancarios, que han consolidado su posición como el banco más rentable de México.

También destaca de este banco su mayor capitalización, y la fortaleza de la gestión de riesgos.

De Banorte, indica su sólida rentabilidad que ha impulsado la capitalización, y la toda-



Moody's confirmó las notas senior de depósitos y de emisor de los bancos. FOTOS ARCHIVO EE

“Los bancos no tienen riesgo por estos cambios en las calificadoras, ya que tenemos un sistema bancario bien capitalizado. El problema es Petróleos Mexicanos”.

Jorge Sánchez Tello,
Fundef.

vía muy baja dependencia del financiamiento de mercado.

En cuanto a Santander, refiere que las calificaciones respaldadas de “A3” reflejan su buena y estable calidad de activos, en medio de una rentabilidad sólida y mejoras en la capitalización, así como una cartera ven-

cida que ha disminuido. “El sólido capital de los activos ha ayudado a proteger las utilidades”.

En lo que a Citibanamex se refiere, Moody's expone la importante mejora en la calidad de los activos y que el banco también se beneficia de su amplia base de depósitos de bajo costo, lo mismo que su alta rentabilidad.

POSIBLE IMPACTO EN EL CRÉDITO

Para el especialista Jorge Sánchez, en donde sí podría impactarle a los bancos, si es que las calificadoras siguen con estas revisiones, es en el crédito.

“De seguir así estas revisiones que hacen las calificadoras, pudiera subir Banxico su tasa de referencia y como consecuencia se tendría un impacto en el crédito”.

“También se espera una menor expansión del crédito por un menor crecimiento (económico) y aumento en las tasas”, puntualizó.

Tanto autoridades como los propios bancos han señalado que hoy la banca se encuentra sólida para continuar con el crecimiento del crédito en los siguientes años.

De acuerdo con cifras de la Asociación de Bancos de México, para el primer trimestre del 2019, el Índice de Morosidad del sector era de 2.1%; de Cobertura de Cartera 153%; el de Capitalización 16.2%, y el de Cobertura de Liquidez de 198 por ciento.